

La seguridad también pasa por la inclusión

Números desmitifican alza de criminalidad por migración. Regularizar es más barato que expulsar.

D. H. P.

No sólo asuntos económicos, sino también de seguridad, expuso el subsecretario del Interior, Luis Cordero, al defender el plan para regularizar migrantes. “Saber dónde están esas personas y evitar su exclusión, porque las personas no regularizadas que no han cometido delito, uno tiene que evitar que sean expuestas a esa comisión, porque están expuestas a bandas criminales”, dijo.

El documento base del

BID y el Banco Mundial establece que “el análisis en 55 países en un período de 30 años muestra que el aumento de la cantidad de migrantes no impacta la tasa de homicidios”; que “en Italia, la regularización de 2007 disminuyó la criminalidad” y que “entre los migrantes que obtienen un permiso de trabajo, la tasa de crímenes es 50% menor que aquellos que no lo obtienen”. En Estados Unidos, en tanto, “la regularización mejora también la percepción de inseguridad por la ciudadanía”.

Nanette Liberona, académica del Departamento de Antropología y Doctorado en Ciencias Sociales de la U. de Tarapacá, confirma que “teniéndolos regularizados,

se mejorarían las relaciones entre la población local y los colectivos migrantes, porque algo que dificulta la relación, que produce descontento social, es que existan personas en situación administrativamente irregular. Cuando el Estado tenga conocimiento de su actuar, de su pasado, de sus antecedentes, se va a empezar a reconocer lo que están aportando al desarrollo económico, cultural y social de nuestras regiones del norte”.

El informe del BID aconseja una lista de medidas, la mayoría para la inserción social, como una institucionalidad para la gestión del problema; fortalecimiento del Consejo Interministerial de Política Migratoria; dis-



La ministra del Interior, Carolina Tohá, y el subsecretario de la cartera, Luis Cordero. / AGENCIAUNO

tinción de responsabilidades nacionales, regionales y municipales; un mecanismo para la supresión de barreras de inclusión y mitigación de desconfianza.

Emiliano Fucks, economista y académico de la Usach, destaca, además, que “desde el punto de vista eco-

nómico, la regularización tiene muchos más beneficios que costos, al compararla con la medida de expulsar a estas personas extranjeras. Es importante no estigmatizar y tener en consideración que participaron de buena fe en el empadronamiento”.